



Miteinander. Für einander. **Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel**

Unser Ziel für das Mühlviertel – ein guter Platz zum Leben.

Die erste Gemeinschaftsstiftung für das Mühlviertel startet!

Gemeinsam das Mühlviertel noch lebenswerter gestalten: Werden Sie jetzt Teil dieses Pionierprojekts.

Was macht eine Gemeinschaftsstiftung besonders?

Eine Gemeinschaftsstiftung ist eine Mitmach-Stiftung. Durch Ihre Zustiftung, Spende oder Ihr ehrenamtliches Engagement investieren Sie gemeinschaftlich in die Zukunft unserer Region.

**Werden Sie jetzt Zustifter:in und prägen Sie von Anfang an die
Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel mit!**

Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel

Markt 19, 4273 Unterweißenbach

Mail: info@gs-muehlviertel.at, Telefon: 0681 10841402

www.gemeinschaftsstiftung-muehlviertel.at

*Die Initiative Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel wird unterstützt vom Verband für gemeinnütziges Stiften
(www.stiften.at)*



Miteinander.
Für einander.
**Gemeinschaftsstiftung
Mühlviertel**

Warum eine Gemeinschaftsstiftung?

Die Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel ist eine der ersten Gemeinschaftsstiftungen in Österreich sein und leistet damit Pionierarbeit.

Jede:r kann mitmachen Ob Privatperson, Unternehmen, Verein oder andere Organisation: Jede:r kann sich in einer Gemeinschaftsstiftung engagieren und aktiv mitgestalten. Für ein gutes Zusammenleben, für bessere Startchancen von Kindern und Jugendlichen, für Kultur, Denkmal- oder Umweltschutz.

Gemeinsam für die Region Menschen einer Region engagieren sich gemeinsam. Sie bringen dabei Geld, Zeit und/oder Ideen ein. Gesellschaftliche Herausforderungen können rasch und unbürokratisch angegangen werden.

Nachhaltig Gutes tun Gemeinschaftsstiftungen sind auf lange Dauer ausgelegt und damit aus Prinzip über Generationen wirksam.

Gemeinsam mehr bewegen! Gemeinschaftsstiftungen stehen nicht in Konkurrenz zu Vereinen oder Initiativen. Im Gegenteil: sie arbeiten mit ihnen zusammen und können sich gegenseitig unterstützen.

Grundsätze der Gemeinschaftsstiftung

- Gemeinnützig, unabhängig und regional orientiert
- In einem breiten Spektrum des Gemeinwohls tätig und innovativ
- Wird von vielen engagierten Menschen mitgetragen
- Baut Stiftungskapital auf und gibt Menschen die Möglichkeit zur Zustiftung
- Sammelt Spenden für Projekte in ihrem Einzugsgebiet
- Agiert öffentlich, um allen Menschen Beteiligung zu ermöglichen
- Fördert und/oder führt selbst Projekte durch
- Ist transparent, mehrere Gremien mit ausführender und kontrollierender Funktion gewährleisten dies



Das Mühlviertel ist eine wunderbare Region mit Menschen, die das Miteinander pflegen. Initiativen zu unterstützen, die dieser Gemeinschaft und damit dem Gemeinwohl dienen, dafür stelle ich mich gerne zur Verfügung.

Mag. Alois Hochedlinger, designierter Vorstandsvorsitzender

Für mich ist dieses Engagement ein Herzensanliegen. Weil ich überzeugt bin, dass unsere Region nicht nur von öffentlichen Strukturen lebt, sondern vor allem von dem, was wir gemeinsam anstoßen und schenken. Diese neue Form des Miteinanders – eine Stiftung, getragen von vielen und geschaffen für viele – passt genau zu dem, was ich mir für unsere Region wünsche: dass wir Verantwortung teilen, Ideen ermöglichen und gemeinsam Zukunft gestalten. **Bezirkshauptfrau Mag. Dr. Andrea Wildberger, MA**





Miteinander.
Für einander.
**Gemeinschaftsstiftung
Mühlviertel**

Initiiert wird die Gemeinschaftsstiftung durch die partnerschaftliche Zusammenarbeit des Verbandes Mühlviertler Alm mit dem Regionalverein Mühlviertler Kernland. Das erforderliche Startkapital stellen die Braucommune in Freistadt, Holzmann Fahrzeugbau, Markus Kreisel, Regnis Immobilien, Sparkasse Pregarten-Unterweißenbach und der Verein Sinnstifter zur Verfügung. Die Gremien der Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel sind Vorstand, Beirat sowie die Stifterversammlung. Der Aufbau der Gemeinschaftsstiftung wird durch LEADER-Mittel gefördert.



Der **Stiftungszweck** ist breit definiert, um ein übergreifendes und aktives Wirken der Gemeinschaftsstiftung zu ermöglichen – nach **aktueller Bedarf, für die Zukunft**.

Die Stiftung verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige oder mildtätige Zwecke.

-  Unterstützung hilfsbedürftiger Menschen
-  Umwelt-, Natur-, Klima-, Arten- und Tierschutz
-  Förderung der Volksbildung
-  Erziehung und Berufsausbildung in der Region
-  Förderung der Grund- und Menschenrechte
-  Katastrophenhilfe insbesondere im Mühlviertel
-  Verbesserung der Lebensqualität für Kinder und Jugendliche, Familien, Senior:innen, beeinträchtigte Menschen

-  Unterstützung und Förderung von Bürgerbeteiligung, der Freiwilligenarbeit, der Denkmalpflege
-  Stärkung der Demokratie insbesondere in Bezug auf soziales und gesellschaftliches Zusammenleben
-  Förderung von Kunst und Kultur
-  Förderung des Sports und der Gesundheit
-  Förderung von Wissenschaft und Forschung



Miteinander.
Für einander.
**Gemeinschaftsstiftung
Mühlviertel**

Warum stiften?

Nach dem Motto „**Aus dem Mühlviertel – für das Mühlviertel**“ unterstützt die Gemeinschaftsstiftung kleinere gemeinwohlorientierte Projekte, die oft im Schatten größerer Initiativen stehen. Sie vernetzt engagierte Menschen, fördert gezielt – und macht gemeinnütziges Engagement einfach und unbürokratisch zugänglich.

Stiften heißt, Verantwortung zu übernehmen und gemeinsam etwas Bleibendes zu schaffen. Die Gemeinschaftsstiftung gibt Privatpersonen und Unternehmen die Chance, sich an etwas Sinnstiftendem zu beteiligen – für die Region, in der sie leben und wirken. Wer mitstiftet, gestaltet mit: transparent, gemeinschaftlich und wirksam.

Ihre Vorteile:

Starke Region: Sie investieren in Ideen, die Menschen vor Ort bewegen.

Mitbestimmung: Ab 2.500 € (Privat) bzw. 5.000 € (Unternehmen) werden Sie Zustifter:in und erhalten eine Stimme in der Stifterversammlung.

Steuervorteile: Ihre Zustiftung ist steuerlich absetzbar.

Warum als Unternehmen mitwirken?

Gutes Image: Zeigen Sie soziale Verantwortung – sichtbar und glaubwürdig.

Neue Netzwerke: Profitieren Sie von Partnerschaften in der Region.

Mitarbeiterbindung: Regionales Engagement motiviert und verbindet.

Kapital bleibt in der Region: Ihre Unterstützung wirkt nachhaltig – genau da, wo Sie leben und wirtschaften.

Machen Sie mit! Die Zukunft gehört denen, die heute handeln!

„Die Idee einer Gemeinschaftsstiftung hat mich sofort begeistert. Als Plattform für unsere Region kann sie nachhaltig das Gemeinwohl fördern und partnerschaftlich bei Umsetzung der Projekte begleiten. Besonders wichtig ist mir die Unterstützung junger Menschen: Räume zu schaffen, in denen sie wachsen, lernen und sich entfalten können.“ **Markus Kreisel**



„Auf unserem Bauzaun steht: ‚Aus der Region für die Region‘. Deshalb passen ‚Regnis‘ und die Gemeinschaftsstiftung Mühlviertel einfach sehr gut zusammen. Die Gemeinschaftsstiftung kann für unsere Region die Chance sein, aufgeschlossen neue Wege zu gehen und mit vereinten Kräften regionale Kreisläufe zu stärken.“ **KR Bmstr. Ing. Wolfgang Gutenthaler, Bmstr. Ing. Ulrich Gutenthaler, REGNIS Immobilien GmbH, Gutau**